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万松路、虹桥路、滨江大道是市区主干

道，沿路一带商铺众多，并且有医院、银行、

政府单位、酒店、学校以及居民楼，机动车

和非机动车保有量大，停车需求大。同时

虹桥路是老城区中重要的商业步行街，自

上世纪90年代以来一直是瑞安最繁华、人

气最旺的街区之一，是瑞安的城市名片。

近几年，市委市政府对上述三条主干

道改造提升，为保障路面行车秩序，减少

了 500 余个停车位，停车难成为阻碍老牌

商圈复兴的“拦路虎”，让市民在逛街的选

择上把虹桥路等老牌商圈排除在外，特别

是虹桥路正街、后街的商铺业绩、租金断

崖式下跌，一铺难求变成了“一铺难租”。

城市发展，交通先行。为优化营商环

境，建议通过错时开放、规范城区停车秩

序、增加泊位供给、智慧科技赋能等多种

方式，缓解商圈交通压力，促进商圈交通

与经济社会协调发展。

建议对虹桥南路商圈实行停车泊位夜

间限时开放，通过变更白色停车泊位线为绿

色，并在显著位置安装“夜间经济限时停车区

域”醒目标识牌，切实解决夜间高峰消费者停

车难题。利用防空地下室设置的停车设施，

实行共享停车从而解决周边停车需求，鼓励

白天发挥驻车换乘作用的停车设施在夜间对

外开放。推进周边危房解危工作，利用地下、

地上空间建设多层停车库，提高单位面积的

停车数量。同时，立体停车也可以解决传统

平面停车带来的交通阻塞和道路损坏问题。

改造提升后的万松路、虹桥路至商城大道段，

特别是南侧，人行道狭窄，非机动车停车位寥

寥无几，建议在不影响行人通行、保障道路通

畅的前提下，在绿化带间隔百米左右改造提

升多处平地供非机动车停放。另外，停车费

用标准是影响停车位使用的重要因素之一，

建议通过不同的价格策略，鼓励和引导车主

在不同的时间段和区域停车，如针对长时间

停车的人群，建议采取年票、月票、电子券或

协商收取停车费的形式。 （记者 杨华）

瑞安作为经济发达、产业密集的地区，

吸引了大量外来务工人员。然而，随着经

济的快速发展和产业结构的调整，用工难、

留人难的问题逐渐凸显出来。由于缺乏对

当地文化的了解和归属感，很多外来务工

人员难以融入当地社会，导致人才流失和

企业用工短缺的现象。

为解决这一问题，首先，加强职业培训

至关重要。不仅要提升外来务工人员的就

业技能和竞争力，使他们更好地适应市场

需求，实现个人职业发展。同时，也要为他

们提供非职业技能培训，如育婴知识培训、

法律法规科普、夫妻沟通培训等，让他们感

受到瑞安对他们全方位的关心和呵护。

其次，引导外来务工人员积极参与社

区建设。通过鼓励他们加入社区组织、参与

社区活动及公益事业，增强主人翁精神。同

时，参与社区活动和公益事业也是外来务工

人员为社区发展贡献力量的重要途径。

此外，文化融合也具有重要意义。通过

开展文化交流活动、举办地方文化课程等方

式，帮助外来务工人员更好地了解和融入当

地文化。同时，利用好学校和企业的平台，加

强对新居民子女的传统文化教育，促进不同

地区文化的相互了解和尊重。

政府也应加强政策引导，制定相关政

策鼓励企业提高外来务工人员的待遇和福

利。通过政策引导，推动企业关注员工的

福利待遇和职业发展，为外来务工人员提

供更好的工作和生活环境。同时，提高他

们的社会福利，确保他们在瑞安享有更多

的保障权益。

最后，优秀表彰也是重要的激励措

施。通过评选优秀外来务工人员、举办表

彰活动等方式，树立榜样，激发他们的荣誉

感和归属感。当优秀的外来务工人员成为

榜样时，他们的成功故事将激励其他务工

人员努力追求卓越，提升自己的技能和素

质。同时，当他们看到自己的努力和付出

得到认可时，会更加愿意为社会作出贡献，

积极参与到社区建设和公益事业中来。

（记者 孙文静）
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本报讯（记者 张少铁）2 月 5 日下

午，市十七届人大三次会议召开财政经

济委员会会议。市人大常委会副主任、

财政经济委员会主任委员吴功宜主持

会议，市人大财政经济委员会组成人

员，市人大常委会部分委员、市人大常

委会财经、预算工委有关人员，市政府

办公室、市发改局、市财政局、市审计

局、市统计局、市税务局负责人，及部分

市人大代表参加会议。

会 议 听 取 市 发 改 局 关 于 瑞 安 市

2023 年国民经济和社会发展计划执行

情况与 2024 年国民经济和社会发展计

划草案的报告，听取市财政局关于瑞

安市 2023 年预算执行情况及 2024 年

预算草案的报告。财政经济委员会提

出瑞安市 2023 年国民经济和社会发展

计划执行情况与 2024 年国民经济和社

会发展计划草案的审查结果报告（草

案）、瑞安市 2023 年预算执行情况及

2024 年预算草案的审查结果报告（草

案）。

会上，财政经济委员会就做好今年

的国民经济和社会发展各项工作提出

建议：强化发展信心，推动经济稳进提

质；强化创新驱动，激发产业振兴活力；

强化城乡统筹，促进全域和美发展；强

化民生改善，提升人民生活品质。同

时，就做好今年的财政预算工作提出建

议：广开财源，推动财政收入稳步增长；

多项并举，有效保障重点领域支出；加

强监管，着力提高财政资金绩效；有力

应对，全力防范化解风险隐患。

市十七届人大三次会议
召开财政经济委员会会议

《关于加快农村饮用水安全工程建

设 助力我市全面建成小康社会的议

案》《关于加强学生在校用餐供应招标

管理的建议》《关于深化“三位一体”综

合合作改革 助力乡村振兴的建议》《关

于数字化赋能村集体经济建设 全面助

力乡村振兴的建议》《关于建设天井垟

省级现代农事服务中心的建议》⋯⋯为

了实现乡村振兴、群众共同富裕的梦

想，来自马屿代表团的市人大代表林志

寅提出了一件又一件建议，做好群众

“传声筒”。

近年来，学校食品安全和营养健康

引发公众关注，如何守护师生“舌尖上

的安全”，林志寅深入走访调研，并提交

建议。据统计，我市现有各类公办中小

学幼儿园 153 所（含校区），学生在校用

餐方式包括食堂委托管理（以高中阶段

为主）、学校自营食堂、校外供餐等 3

种。林志寅走访后发现，高中阶段（含

职高）学校中，12 所学校食堂委托校外

优质餐饮企业管理，1 所学校自营食

堂。义务教育阶段 121 所学校（含校

区）中，42 所自营食堂，79 所校外供

餐。学前教育 19 所幼儿园全部采用自

营食堂方式。

林志寅说：“2022年12月，我市启动

自营食堂学校生鲜食材配送的统一招标

工作，如何让在校的师生吃得安全、吃得

放心、吃得舒心是个非常重要的大问

题。”因此，在2023年的市十七届人大二

次会议期间，他提交了《关于加强学生在

校用餐供应招标管理的建议》，提出对学

生在校用餐供应招标过程加强管理，进

一步保障在校师生的安全用餐。

该建议提交后，市政府经过调查研

究，决定在 2023 年秋季学期开始，学校

选用统一公开招标确定的企业配送。

同时，我市还进一步完善校企搭配及竞

价机制，借助数字化手段打造了“瑞安

市中小学阳光饮食管理平台”，分步将

中标企业及学校纳入平台统一管理。

2023 年秋季学期，15 家生鲜食材配送

企业被纳入平台，实现菜单发布、菜品

竞价、配送验收、财务监督、服务评价等

关键环节的统一集中管理。后续待平

台运行成熟后，再将校外供餐企业统一

纳入，实现配送企业平台监管全覆盖。

作为市人大代表，林志寅还主动响

应党和政府的号召，积极参与山海协作

工程。2020 年是瑞安和文成两地携手

开展“山海协作工程”的第十八个年头，

林志寅在文成南田承包近 200 亩高山

农田种植水稻，为当地农民和村集体增

收发挥了积极作用。文成的农民提供

土地，瑞安的企业提供技术和资金，双

方都能通过分成得到收益，这是“山海

协作”的一个典型案例，还上了中央电

视台中文国际频道。

此外，2018 年底至今，林志寅还借

助瑞安与四川省阿坝县东西部协作帮

扶的机遇，9 次带领市社联会会员前往

阿坝县，开展产品包装设计、农村“三位

一体”合作培训、产品推广、特困家庭和

村居结对等活动，并在阿坝注册成立分

公司，提供 53 个农副产品收购员等劳

务岗位，巩固当地脱贫成果。此外，他

还将阿坝的各种农产品带到瑞安销售，

5 年来累计为 900 多个困难对象增收

300多万元。

“20年来，我始终保持初心，在田间

地头一如既往守正创新，只要方向对

了，就不怕路远，我将引领更多新农人

去实现梦中的那片田，共创美好的未

来。”林志寅用实际行动践行乡村振兴

的平凡之路，用务实创新助力农民实现

共同富裕。

我从基层来

市人大代表林志寅：

扎根基层为民发声 当好共同富裕带头人
■记者 林长凯


